

LA LUCHA

Diario defensor de los intereses provinciales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, 4/50 pesetas trimestres; fuera de la capital, 5 pesetas trimestre; extranjero, 30 pesetas año.

Miembro del día, 10 céntimos; Jd. atrasado, 25.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

Diario de avisos y noticias

Año XXXVII

Redacción y Administración
CALLE DEL PAVO, NÚMERO 6
Teléfono 7

Gerona, miércoles 24 de Abril de 1907

Gerona

Núm 9.138

JUSTICIA

Sociedad anónima de defensa y auxilio del seguro

Establecida en Barcelona

Esta Sociedad se encarga, mediante una modesta prima de la defensa de los intereses de los asegurados en caso de siniestro hasta lograr el cobro del total importe de las pólizas sin gasto alguno para el siniestrado, y les anticipa de momento, una cantidad a cuenta en proporción al importe de la póliza sin devenir interés.

Delegado en la provincia:

D. F. Bassedas Salas

Norte, 5, 2.º.—GERONA

¡Acordaos de las cédulas!

Ahora ya terminadas las elecciones, impónese que todos estudiemos lo que conviene y se hace preciso en las regiones y en bien general, en bien del pueblo.

Es el primer punto a tratar y esperamos que los diputados todos (no siendo los mauristas) lo entenderán así; la rebaja del impuesto de cédulas personales a su anterior estado.

Háblese ya claro, en cuanto a este, pues es burla intolerable que un día se diga que se cobrará y otro que no, y así vamos alternando las esperanzas con la indignación.

En la cuestión de las cédulas personales, el país marcha al unísono en la protesta y retraimiento; es un proceder que le honra y que le llevará al triunfo seguramente.

Es cuestión de tiempo alcanzar este; siga la resistencia pasiva por todos y en plazo no lejano el triunfo será de la razón y de la justicia que es la que ayuda al pueblo.

Entre el elemento militar había en Madrid cierta marejada días pasados porque sabían que como todos los años, se aproxima la época de que por los habilitados se les descuente sin pedir permiso, ni orden judicial, el importe de las cédulas.

Los empleados del Estado se hallan en el mismo caso; cometiendo un abuso, en el próximo mes se descontará por las habilitaciones el importe de la cédula a cada empleado y quieren ó no, han de bajar la cabeza y dejarse mermar grandemente sus exiguos haberes; porque si protestan, se les suprimirá con la cesantía el sueldo entero.

Al paternal gobierno de Maura nada importa que falte el pan en casa del pobre empleado; desde su alto sitial pasea el orgulloso mirada por sus dominios y si en esa excursión visual halla un obstáculo de miseria ó de protesta, despectivamente gira la vista hacia el lugar de sus gratas visiones.

Protestemos todos, con la firme decisión del convencido de su derecho y contando con este y con la fuerza poderosa de la razón, marchemos unidos por el camino a cuyo término se encuentran las cédulas, al precio antiguo, ya que menos no puede ser.

El País de Madrid recomendaba a todos y especialmente a la prensa, independiente no hace muchos días lo que sirve de titular a estas cuartillas. Tenía razón el colega de la Cons. Preciso es tenerlo presente

para no desmayar en la lucha y marchar adelante sin volver ni una vez la cabeza porque esto sería signo de cobardía y base para que peligre el triunfo en toda clase de contiendas.

Imperialismo bufo

Bien pertrechados de acuerdos, y de cláusulas, de derechos escritos, y de atribuciones reconocidas, salimos de una conferencia internacional en que Europa puso al fuego la inmensa castaña del problema marroquí, esperando que surgiese el eterno y apaleado desfacedor de entuertos, el perpétuo Quijote, el desdichado Juan Español; a las duras siempre y a las maduras nunca. Los políticos del 98, los responsables de aquella debacle vergonzosa, eran los mismos que consideraban un triunfo diplomático y una puerta abierta para la cursillon, de puro repetida, regeneración, esta nueva torpeza, este inútil semillero de futuras complicaciones y de futuras derrotas... Nadie movió pié ni mano en una labor verdaderamente reconstitutiva; á nadie se le ocurrió con las sangrientas enseñanzas del pasado, hacer patria en lo porvenir.

La riqueza oculta, la gran riqueza, siguió gozando los frutos del latrocinio sin que una investigación verdada la llevase al cupo imponible: tratados absurdos y monopolios inmorales, continuaron lesionando la viscerera económica; los contribuyentes, por excepción, siguieron sosteniendo un presupuesto de mil millones de pesetas, y la Agricultura muerta por falta de canales, de pantanos, de caminos, etc., etc., representando una décima parte de su producción racional. Pero, ¡claro!, esa tarea patriótica y honrada, precursora de un hermoso *resur exil* exigía actividades, iniciativas, entusiasmos, altruismos y amorosas inclinaciones por las obras fecundas sin bombo, útiles sin reciamos; no era ese patrón cortado para la fantochería política que nuestro pueblo sufre; sonaba mejor en los oídos impresionables y venía mejor a los populacheros de *la ma cha de Cádiz* y de *«ja New-York»* un tratado rimbombante, una penetración en África con su cortejo correspondiente de lides futuras, de futuras expansiones, de futuras conquistas acaso limitadas al otro lado de todo su continente... Y Juan Español, ancho de tragaderas, soñaron é ignorante, pudo tragar y hasta soñar esta segunda y ridícula edición de conquistas como tragó y soñó la gran mentira de escuadras fantásticas, de enemigos inermes, de desembarcos químicos, de triunfos

absurdos que la realidad por un milagro, no transformó, porrándonos del mapa.

Hoy empiezan a encontrarse las primeras dificultades penetradoras en Marruecos.

De un lado, la oposición de una raza indómita y fanática, de otro, el entretendido de intereses porque allí yelan las grandes potencias, y en ese maragnun donde la matonería internacional se observa recelosa, mostrándose las respectivas escuadras y los respectivos núcleos combatientes, nosotros hacemos nuestro papel eterno, muy á gusto en la berlina de nuestros pergaminos, de nuestras proezas, de nuestra historia, que es lo único que conservamos y con lo que más nos ponemos en ridículo.

Si aún es tiempo abandonemos de una vez esa *posse* flamenca del imperialismo bufo. Penetrémosnos nosotros antes de penetrar en Marruecos, hegamos ante todo lo que no existe, un pueblo libre, culto, rico, bien alimentado; un pueblo á la moderna sin el azote de los atavismos, sin la sanguijuela clerical, sin peste á ladronera y á polícastros, á inútiles y á improvisados. Y si es cosa decidida imitar á Polonia, por lo menos que no cierre nuestra historia un babuchazo ó un puntapié europeo.

¿Es mucho pedir?

Fernando de Urquijo.

Con este título publica *El Liberal* de Barcelona, lo que copiamos:

«El Sr. Moret hizo ayer declaraciones relativas á las elecciones que acaban de tener lugar.

«—Estoy verdaderamente apenado por el resultado de las últimas elecciones, y me hallo apenado, no sólo por lo que afecta al partido liberal, cuyos candidatos han sido tratados con desconsideración inaudita, sino por lo que de ellas se desprende, de descrédito y desprestigio para el régimen constitucional, para el imperio del derecho y para el reinado y la pureza del sufragio.

Este casi puede asegurarse que ya no existe; tan maltrato y aniquilado lo dejó el Gobierno con sus escandalosas concupiscencias.

La mayor desgracia que á mi juicio podría ahora sobrevenirme, sería la de tener que hacer unas elecciones generales, porque con los sedimentos de odios y gérmenes de rencores que por todas partes sembró el Sr. Maura, sería muy difícil contener á mis amigos.

Perseguidos éstos con gran saña por el Gobierno actual y derrotados ilegalmente, habiendo sido desposeídos de actas que legítimamente les pertenecen, es justo y humano pensar que llegado aquel caso querrían tomar represalias.

El Sr. Maura se había propuesto tener un determinado número de actas, y para conseguir las no reparó en medios, apelando á todas las supercherías y atropellos imaginables.

Fué á lograr esas actas sin escrúpulos de ningún género y sin consideraciones á nadie, olvidando hasta los deberes que tenía como monárquico y como patriota.

Por este medio ha querido, además, resarcirse de los puestos que le ha quitado la Solidaridad catalana, movimiento al cual ha ayudado para combatir los candidatos liberales.

El Sr. Maura, que está muy obce-

gado, no vaciló en favorecer á la Solidaridad catalana contra elementos monárquicos y tal vez no pase mucho tiempo sin que tenga que arrepentirse de tal conducta.

Y hay que observar un hecho bien significativo por cierto.

En aquellos distritos donde el Gobierno tenía concentrado todo su empeño para lograr el triunfo de sus amigos, allí le han dado los mayores batacazos, saliendo fallidas sus esperanzas.

Véase si no Guadalajara y Valencia, donde se combatió sanamente al conde de Románones y á los republicanos, y en ambos sitios fué la derrota ministerial tremenda.

Cuando se hallaba en este punto la conversación, acertó entrar en el despacho del Sr. Moret el conde de Románones, que al saber de que se trataba exclamó:

«—Se empeñaban en dejarme sin acta, y por gracia querían darme una senaduría; pues tengo tres representaciones: Guadalajara, Daimiel y Bermillo.

Eso, no obstante las males artes puestas por el Gobierno en juego para derrotarme, las cuales llegaron hasta á colocar cañas en el camino que había de recorrer el automóvil que conducía á mi hijo con las actas electorales.

Pero todo me lo pagarán bien; desde el primer día comencé á vengarme, y á fe que han de saber quién soy, pues me cobraré gota á gota los muchos disgustos que estos días me proporcionaron.»

DE BARCELONA

Además de los siete de Barcelona, sábese ya que han triunfado los siguientes candidatos solidarios:

Girona, por Granollers; Llosas, por Olot; Bertrán, por Villanueva; Zulueña, por Villafranca; Carner, por Vendrell; Calvet, por Arenys; Raventós, por Valls; Solá y March, por Manresa; Milá, por Solsona; Miró, por San Feliu; Hurtado, por Tarrasa; Pi y Arsuaga, por Sabadell; Ventosa, por Santa Coloma; Rahola, por Igualada; Bordas, por Berga; Maciá, por Las Borjas; Ferrer, por Castellersol; Alier, por Cervera; Salvatella, por Figueras; Corominas, por Gerona; Caballé, por Gadesa; Marial, por La Bisbal; Moles, por Lérida; Rius, por Mataró; Bertrand, por Puigcerdá; Llaví, por Tremp; Junyent, por Vich; Rodés, por Balaguer; Bofarull, por Vilademuls, y Mayner, Nougés y marqués de Tamarit, por Tarragona.

—Total, 39 diputados.

Continua mejorando, dentro de la gravedad, aun extraordinaria, de su estado, don Francisco Cambó.

Se interesó vivamente por la marcha de las elecciones, haciéndose saber el aplastante triunfo obtenido por Solidaridad catalana tanto en Barcelona como en la inmensa mayoría de los distritos de Cataluña.

El único trance difícil porque tiene que pasar el herido es por el de la extracción de la bala, que tiene alojada en la base del pulmón. La operación es delicadísima y se procura retrasarla lo más posible, con objeto de que tenga fuerzas suficientes para soportarla. Anoche, á última hora, el herido seguía sin agravarse á pesar de la lesión pulmonar causada por la bala.

El estado general del Sr. Cambó

ha mejorado notablemente, según noticias que recibimos.

Con objeto de saber exactamente la situación del proyectil, hoy será sometido al examen radiográfico. Los facultativos que le asisten, teniendo en cuenta que no se han repetido los colapsos ni los vómitos, opinan que de no presentarse fenómenos que exijan la operación podrá aplazarse hasta que el enfermo esté más fortalecido la extracción del proyectil.

El Juzgado de instrucción del distrito del Oeste ha dictado auto de procesamiento contra Mariano Miranda y José Matamala en la causa que se sigue contra dichos detenidos por los sucesos de Hostarranch, en los cuales resultó herido el señor Cambó. Se ha elevado á prisión, sin fianza, la detención de los detenidos, continuando las actuaciones en presencia del abogado fiscal Sr. Suarez, que estuyo ayer con este objeto en el Palacio de Justicia.

Ayer tarde, al pasar visita el doctor Ribas en el Hospital de la Santa Cruz, y ver al herido mosén Rico, víctima de la bomba estallada en la calle de la Boquería, observó una gran hemorragia que, indudablemente, ponía en peligro la vida del paciente.

El doctor Ribas efectuó en el acto el ligamiento de la arteria femoral, procediendo á la amputación por la parte inferior de la región femoral.

Aun cuando el operado quedó en estado bastante grave, reaccionó con inyecciones de suero artificial.

Del examen interior del miembro amputado, resulta un verdadero horror la fractura producida por los proyectiles. La hemorragia se produjo en la arteria tibial posterior, y se observaron infinidad de esquirlas de todos tamaños.

TEATRO PRINCIPAL

Aunque brevemente porque el exceso de original nos obliga, no podemos prescindir de dar cuenta hoy de la representación de «La Cyclón» en la noche del pasado Domingo.

Decir que la Sra. Pujol, interpretó el tipo de la protagonista con perfección maravillosa será repetir lo que está en la conciencia de todos.

Los demás de la compañía, sin citar nombres para no olvidar á ninguno, trabajaron con verdadero cariño y hasta se hallaban más dueños de sus papeles respectivos que en otras obras anteriores.

En cambio en la Sala no se podía respirar por el humo del tabaco, ¿Hasta cuando va á permitirse este descortés abuso?

En «¡Porque sí!» como en «La Cyclón» la interpretación fué muy acabada y alcanzó muchos aplausos.

Traspunte.

Se ha abierto un nuevo abono en las mismas condiciones que el anterior.

Se vende

Una heredad denominada «Mas Vila» lindante con la población de Bascara, que se compone de dos casas y unas cien vesanas de tierra, parte olivar, parte viña y en su mayor parte cultivo, y dos casas situadas en esta ciudad, calle de la Forsa n.º 26 y Plaza de la Catedral n.º 7 respectivamente dará razón D. Vicente Carreras, Banquero, Gerona.

El estado general del Sr. Cambó

Desde Madrid

La Gaceta del lunes publica lo siguiente: Real orden desestimando una instancia del Ayuntamiento de Bilbao en que se solicitaba quedase en suspenso el real decreto dictado últimamente aprobando las instrucciones reglamentarias para el servicio de verificación y contraste de contadores de agua. Otra disponiendo que la comisión ejecutiva del Instituto superior de Agricultura y el delegado regio de pósitos formen parte de la asamblea de la producción y del comercio nacional. Anunciando la vacante del título de marqués de Montemorano. El rey revistó ayer tarde las fuerzas de la escolta real. Visitó el cuartel donde se hallan alojadas, y después se puso al frente de ellas, marchando a la Casa de Campo, donde les hizo evolucionar y maniobrar en distintos sentidos. Terminados los ejercicios, el monarca obsequió a los jefes y oficiales con una merienda, a la cual asistió también la reina Victoria, que había presidido las evoluciones desde el automóvil. El Centro Asturiano obsequiará a los reyes con motivo del nacimiento de su primogénito con un precioso cofrecillo, donde serán encerradas las monedas de oro que tiene la Diputación de Oviedo. Ayer tarde se verificó el sepelio del ex ministro D. José de Cárdenas. La comitiva era muy numerosa, figurando en ella muchos políticos de todos los partidos y, especialmente del conservador. Presidían el duelo los Sres. Maura, González Besada, marqués de Figueroa y el gobernador civil marqués del Vadillo. Detrás del cortejo iba una carroza del Senado. En la iglesia del barrio de la Prosperidad se venían cometiendo desde hace tiempo frecuentes robos. Ayer el sacristán sorprendió a un sujeto que salía llevándose un cuadro de San Blas. Se ha desmentido oficialmente que vaya a Barcelona como gobernador, el que lo es de Valencia, señor Pérez Moso. Después de lo ocurrido en la capital levantina, no debe dársele un ascenso—oímos decir a un ministro, —y harto será consentirle que siga el Sr. Pérez Moso en su cargo actual. Calcúlase que la mayoría del futuro Parlamento se compondrá de doscientos sesenta a doscientos setenta diputados, casi todos ellos adictos personalmente al jefe del Gobierno, Sr. Maura, el cual lamenta mucho que no hayan conseguido el acta algunos amigos suyos, a quienes tiene en grande estima. La Solidaridad llevará al Congreso 41 diputados de los 44 distritos que hay en Cataluña. En cuanto a datos oficiales definitivos de las elecciones se han comunicado en Gobernación, los siguientes: Alicante.—Capital: Manuel Antón, conservador; Nules, conservador, Francos Rodríguez, demócrata. Denia.—Cendra, conservador. Villajoyosa.—Jorro, conservador. Pego.—Vega de Seoane, demócrata. Alcoy.—Canalejas, demócrata. Villena.—Espada, conservador. Orihuela.—Marqués del Rafal, conservador. Badajoz.—Capital: Albarrán y Torvar, conservadores; López, liberal. Almodroalejo.—Manuel Pidal, conservador. Fregenal.—Eugenio Silveira, conservador. Llerena.—Maese, conservador. Don Benito.—Dorado, conservador.

Baleares.—Capital: Antonio Maura, Socias, conde de Sallent y conde de San Simón, conservadores; Roselló, liberal. Mahón.—Oliver, conservador. Cádiz.—Capital: Moret, liberal; Viesca, conservador; Gómez, conservador. Guipúzcoa.—Capital: Gaetán, conservador. Zumárraga.—Marqués de Santillán conservador. Vergara.—Roque García, conservador. Tolosa.—Luis Aguado, carlista. Azpeitia.—Manuel Lepanto, integrista. Huelva.—Capital: Manuel Burgos, conservador; Martínez Vázquez, conservador, y Limón, liberal. Aracena.—Francisco Sánchez Falp conservador. Distrito de Villaverde.—Señor Tejero, conservador. Provincia de Madrid.—Distrito de Jetafe: don José Sánchez Guerra, conservador. Navalcarnero.—José Azopardo, conservador. Chinchón.—Pedro Martínez Calvo, conservador. Alcalá.—Lucas del Campo, conservador. Torrelaguna.—Marqués de Torrelaguna, conservador. Provincia de Málaga.—Capital: España, conservador; Alvarez Vet, conservador, y Suárez de Figueroa, liberal. Murcia.—Capital: Isidoro Lacierva, conservador; Angel Guerao, conservador; Miguel Jiménez Baeza, liberal. Cartagena.—José Maestre, conservador; Antonio García Alix, conservador; Angel Moreno, conservador; Angel Aznar, liberal. Mula.—Juan Lacierva, conservador. Viesca.—Conde de Campillos, conservador. Yecla.—Juan Antonio Perea, conservador. Lorca.—Simón Mellado, conservador. Orense.—Trives: conde del Moral de Calatrava, conservador. Ginzó de Limia.—Eduardo Cobián liberal. Verín.—Luis Espada, conservador. Segovia.—Capital: marqués de Cañada Honda, conservador. Cuéllar.—Marqués de Santa Cruz, conservador. Riaza.—Gómez, conservador. Santa María de Nieva.—Martín Sánchez, conservador. Sevilla.—Capital: Mejías y Checa, conservadores; Borbolla y Dangelo, liberales; Montes Sierra, republicano. Soria.—Capital: vizconde de Eza, conservador. Almazán.—Martínez Asenjo, conservador. Burgo de Osma.—Ayuso, conservador. Teruel.—Mora: Joaquín Sánchez Toca, conservador. Montalván.—Carlos Castel, conservador. Alcañiz.—Rafael Andrade, conservador. Albarracín.—Manuel Astivilla, conservador. Toledo.—Capital: Bascarán, conservador. Illescas.—Duque de Alba, conservador. Orgaz.—Díaz Cordobés, conservador. Ocaña.—Escobar, conservador. Talavera.—Curturay, conservador. Puente del Arzobispo.—César de la Mora, conservador.

Diputación Provincial

Bajo la Presidencia del señor Gobernador civil de la provincia se reunió ayer a las 6 de la tarde la Diputación provincial, para la constitución de la misma, dando posesión a los últimamente elegidos y comenzar las tareas del nuevo período semestral. Abierta la sesión, se procedió a la lectura de la convocatoria y de los artículos de la Ley provincial referentes a la constitución de las Diputaciones provinciales. Fué nombrada la mesa de edad, formada por el presidente señor Coris como más anciano y secretarios los señores Lloveras y Linares, por ser los más jóvenes. Inmediatamente el Gobernador señor Moreno Churrucá cedió la presidencia al señor Coris y saludó con breves frases a la Diputación, declarando abierto el nuevo período. Al retirarse salió acompañado de todos los Diputados hasta la puerta. Continuó la sesión y se procedió a la elección de las Comisiones permanente y auxiliar de actas, resultando nombrados por unanimidad, para la primera los señores Riu, Carreras, Ribot, Linares y Vilallonga y para la segunda los señores Puig. Roura y Vilahur. Hecho esto se levanta la sesión para continuar hoy a la misma hora y proceder a la elección de la mesa definitiva.

NOTICIAS

Estado del tiempo

El cielo durante la tarde de ayer fué despejado con cirrus y cirro-extratus y con viento Sud, este de intensidad bastante fuerte. Hoy ha continuado despejado viéndose pequeños cúmulos y haciendo el mismo viento pero variado de intensidad, siendo débil. La presión ha sido constante durante las últimas 24 horas, siendo a las 12 de 759,9 milímetros. Temperaturas: máxima 24,6 grados. mínima 5,5 grados. Humedad a las 12, 32 grados. Agua evaporada; 1,8 milímetros. Gerona 23 de Abril de 1907. *lubert Sa ieti.*

El pasado domingo la banda del regimiento de Asia, ejecutó el anunciado programa en la Dehesa, en lugar de la Rambla y el público le saboreó con deleite, especialmente la sardana «La font d'en Pericot» del señor Juncá. A petición de muchas personas el domingo se repetirá la bonita composición, que tan en justicia fué premiada por la casa Sobrequés y Reitg. A su vez el dueño del Café de la Dehesa nos encarga, demos en su nombre las gracias a quien eorrespondra, por el acuerdo de que la banda de Asia vaya a contribuir con sus compases a hacer mucho más deliciosos los hermosos paseos de la Dehesa de Gerona.

Hoy se celebrarán en la iglesia de Sta. Susana del Mercadal, solemnes funerales por el eterno descanso de la virtuosa madre de nuestro particular y buen amigo don Ricardo Massot, al que con tan triste motivo renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

Estando trabajando en la pedrera del muelle en construcción de Palamós, tuvo la desgracia de caerse desde una altura de 9 ó 10 metros, el obrero José Villanueva Colo de 31 años quedando tan mal herido que falleció a las dos horas en el Hospital donde fué inmediatamente conducido.

Se nos ha presentado en esta redacción José Massó detenido anoche por diferencias con su padre, de cuyo suceso dábamos cuenta, para rogarnos que llamemos la atención del alcalde acerca del hecho de haberle tenido desde su detención sin comer hasta las 6 y media de la tarde de ayer, ó sean casi veintidos horas. De ser cierto el hecho, resulta un poco inhumano.

Resguardos de alcances de ultramar. Se compran pagándose buenos precios. Gestión de toda clase de asuntos para Madrid. Representaciones. M. Pueyo —Diputación, 319 —Barcelona.

HIELO todo el año para enfermos Precios módicos. En la Fabrica de leñas de **Ricardo Dalmau** Matadero: : **GERONA** AVENIDA de Ramón Folch:

La Vanguardia de Barcelona, da cuenta ayer de un telegrama que el vecindario de Torroella de Montgrí, envió al Ministro de Fomento protestando del artículo publicado en un diario madrileño que afirmaba que la prohibición del cultivo del arroz sería causa de que emigraran muchas familias.

La Sociedad Económica Gerundense de Amigos del País, celebrará hoy Junta ordinaria a las 3 y media de la tarde en las Casas Consistoriales.

Sección Telegráfica

La «Gaceta»

Madrid 23. La Gaceta publica hoy las disposiciones siguientes: Real decreto disponiendo que la actual parroquia de Gandía quede nuevamente erigida en colegiata. Convocatoria para el examen de aptitud a fin de poderse presentar en los exámenes de ingreso de la carrera diplomática. Precio medio general del trigo en los mereados reguileros de Castilla, durante la semana anterior. Pliego de condiciones económicas para la contratación de las obras de reparación de varios edificios en el lazareto de Mahón. Concurso para la provisión de dos plazas de ayudante con destino a la Escuela Superior de Comercio de Santa Cruz de Tenerife y otra con destino al Instituto de Sevilla. El Imparcial publica un artículo juzgando el resultado de las elecciones. La característica de este trabajo es presentar el triunfo de la Solidaridad.

Interior fin mes 8287. Titulos pequeños: 8350. 4 por 100 amortizable: 10145. Municipales 4 1/2 %: 10275. Alicantes 4 1/2 %: 10300. Id. 4 %: 9800. Francia 2 1/2 %: 5825. Almansas 5 %: 10600. Acciones del F. C. Norte: 6290. Id. Alicantes: 9615. Id. Orenses: 0000. Francos: 1100.

Docto Gallego Batlle Especialista en *Matriz, Vies, urinarias*. Nuevo y único tratamiento verdad para la curación de la **IMPOTENCIA Y ESTERILIDAD** Clínica Unión, 10, (de 11 a 1 y de 6 a 9). Visita privada Rambla de Cataluña, 95, 1.º, de 3 a 5, Barcelona. Puede consultarse por escrito.

TUBERCULOSIS Poderoso auxiliar **JARABE DEL DR. VILLEGAS** «á base de ARRHENAL DIONINA y THIOCOL» Destruye el bacilo de Koch, modifica la TOS y aumenta el apetito nutrición y peso del enfermo. **Pídase en las buenas farmacias.**

QUANTES GELY-Madrid DE VENTA **F. MARESMA** Gerona

dad Catalana como un peligro para la dinastía y para la nacionalidad española. En el tren rápido ha marchado de Santiago a Madrid el arzobispo de aquella diócesis para asistir a la ceremonia del bautizo del vástago regio. En los círculos españoles y católicos de Roma, se asegura que el Gobierno del Sr. Maura no persistirá en poner obstáculos al nombramiento del señor Della Chiesa para la Nunciatura de Madrid. El alcalde de Medina ha pedido al gobernador civil de Castellón el envío urgente de fuerzas de la guardia civil, porque teme conflictos ante las amenazas formuladas por los amigos del candidato derrotado Sr. Giralldós. Estos intentaron apoderarse de algunas actas. Se han promovido muchos incidentes porque el Sr. Giralldós compraba muchos votos, asegurándose que ha invertido en la lucha electoral treinta mil duros, que son perdidos porque no ha obtenido el triunfo. Circula en Roma el rumor de que el rey Alfonso XIII de España concederá el collar de la Orden de Carlos III, al secretario de Estado del Vaticano, cardenal Merry del Val. Un canónigo de Tortosa entregó anoche en Palacio la Santa Cinta que se venera en la iglesia de dicha ciudad, la cual es costumbre tener en el regio alcázar cuando dan a luz las reinas de España.

Revista bursatil 1 Abril 23 de 1907. De nuestro servicio particular. **CIERRE BOLSA A LAS 7 TARDE** Interior fin mes 8287. Titulos pequeños: 8350. 4 por 100 amortizable: 10145. Municipales 4 1/2 %: 10275. Alicantes 4 1/2 %: 10300. Id. 4 %: 9800. Francia 2 1/2 %: 5825. Almansas 5 %: 10600. Acciones del F. C. Norte: 6290. Id. Alicantes: 9615. Id. Orenses: 0000. Francos: 1100.

Nuestros lectores que padezcan de la garganta, tos y catarros, usen las **PASTILLAS CRESPO**. Dan buenos resultados y solo cuestan seis reales en las farmacias.

